

互恵便り

第44号



10月13日 白羽神社秋季例大祭

秋の大祭は 実りに感謝し
家内安全、五穀豊穰、疫病退散を祈ります



石の町牟礼の白羽神社の秋祭りは

白羽神社のお祭りは、「ちょうさ」と呼ばれる山車が集まって、「さしあげる」、「かやす」、「まわす」といった勇壮な動きをする中、乗り子が動じることなく太鼓を打ち続ける、盛大かつ豪快な“練り”が特徴のお祭りです。

富田神社の大祭では

かわいい子供たちの曲打ちの姿と、田面獅子を見ることができました。

創業以来100余年、世々公明日への祈りの心...
NS 中谷石材株式会社
〒761-0121
高松市 牟礼町牟礼3766-1
電話 087-845-5006



10月6日 富田神社大祭

写真 中谷石材大川工場 奥野 武



防草対策に！

来年以降も管理しやすいようにと

【木製チップ敷き詰め】のご依頼をいただきました！

この夏の酷暑の下でどんどん草が伸びてしまったお庭や畑の管理はどうされていきましたか？あまりの暑さだったからでしょうか、「この炎天下でもやってもらえますか？」との優しいお問い合わせも多かったです。今月は数年ぶりにお問い合わせを頂き、木製チップの敷き詰めを選択されたお客様の実例のご紹介です。

2018年・2019年に作業をさせていただいたお客様から、久しぶりに草むしりのご依頼をいただきました。2020年以後、草の管理はご自分でできていたようですが、今年のあの猛暑では諦めたと、当社に相談して下さいました。

今後なるべく管理がしやすい方法はないかと、お客様と一緒に防草シートは？ 砂利やコンクリートがいいか…等々、ああでもない、こうでもないかと相談する中で、お客様の方から木製チップはどうかという話になりました。長く当社のニューズレターをお読みいただいている方で、最近の互恵便りに紹介されていた木製チップが頭に残っていたそうです。

今回はお客様のご要望に応じ、全体の広さ約70平米（畳にして約43畳）の敷地に、1ト袋のチップを8俵使用しました。これで、今後の草の管理がずいぶん楽になりますね。ちなみに、諸費用は材料代と作業代、運送代を合わせておよそ10万ほどでした。

石材の梱包木材を再利用して作る木製チップは防草効果があり、庭木や草花とも違和感なく調和する素材です。当社ができるSDGの（持続可能な世界を実現する取り組み）の一つとして、地道に続けていきます。

草墓事業部統括リーダー
牟禮英則



高松久米山 やすらぎの杜 永代供養墓慰霊祭



9月19日（木）。久米山やすらぎの杜にて、毎年、春と秋のお彼岸の入りに行っている「永代供養墓慰霊祭」を執り行いました。晴天に恵まれたこの日は6名のご遺族の方々に参加をいただき、斎主・吉見が慰霊祭を執り行いました。



“社外環境整備”で 掃除を続けています

草むしり事業部と有志は月に一度、近くの神社でトイレ掃除をさせていただいています。
トイレを利用する方に気持ちよく使っていただけるようにとの願いから、始業前の朝6時に現場に集合して1時間ほど行う掃除は、今回で50回になりました。
「今月の実施日は秋祭りの前なので、より多くの方の参加をお願いします。」と、毎回参加の社長の呼びかけに添えて今回は十数名の参加がありました。お祭りの前々きれいになって良かったのと、掃除を終えた後は気持ちがいいものです。これからも続けて参ります。

グリーンメモリー事業 “善通寺拠点”を 新しい仲間と再編成！



善通寺チーム

NEW!!

こんにちは、牟禮です。
このたび、新しい仲間にも恵まれ、
【善通寺拠点】での活動を3年越して
スタートにこぎ着けました。
これからじつくりと腰を据えて、でき
るだけ早く拠点で本格活動できるように
なりたいと思っています。
近くにお住いの皆様のご利用をお待ち
しています！



岡山市でも、仲間たちが頑張っています！

皆さん、こんにちは。
今年から、牟禮さんに代わり
“草むしり岡山”の新しいリーダー
を務めている朝倉義広です。



朝倉義広

私たちが草むしり岡山のメン
バーの多くは70代です。その皆
さんが今年の猛暑の炎天下に
あっても、黙々と仕事をこなし
てくれました。ありがたいこと
です。

酷暑だったこの夏は、とにかく
体調管理を最優先で仕事に取り
組みました。休憩も給水も
しっかりと取り、無理はしすぎ
ないようにと、夕方もなるべく
早めに切り上げるように工夫し
ました。また、お盆前は、剪定
依頼の仕事よりも墓所をきれいに
する仕事を最優先して取り
組みました。

しかし、その結果、ジリジリと
予定が詰まってしまいました。
待つてくださっているお客様の
お宅へ今日のうちにもう一軒行
きたい…。そんな誘惑にも駆ら
れましたが、そこは我慢を！

お陰様でメンバー一同、あの酷
暑の中でも熱中症にかからずに
仕事ができました。お客様には
ご理解とご協力をいただきまし
たことに改めて感謝申し上げます。
ありがとうございます。

私たちが草むしり岡山では、岡
山のお客様に向けて独自の
ニュースレターを発行して参り
ました。この度、岡山のリーダー
を務めていた牟禮さんが草むし
り高松に異動したこともあり、
今月からは、この“互恵便り”
を通じてお客様とご縁を深め
て参りたいと思います。

草むしり岡山リーダー
朝倉義広



ベテランの小根國さんを中心にチームで草むしりに取り組んでいます。

株式会社 草むしり岡山

〒705-0015 本社 備前市畠田670-1
岡山市中区円山423-2
電話：090-4975-6349 (朝倉)





ラク家事隊 出動!

お陰様で新しいお客様からのラク家事隊へのお問い合わせが増えております。毎月や隔月など、ご自分の希望に合わせて定期的に利用して下さるお客様もいらっしゃいます。最近では、草むしりをご利用されているお客様から、草むしりと抱き合わせでご依頼して下さる方も多くなりました。みんなで協力して取り組んで参ります!

お庭やお家のお困りごとにお応えしています!



畑の中で、肥料にするための灰を畑全体に散布するお手伝いをしました。

こんにちは。グリーンメモリー事業部リーダーの豊永です。ラク家事隊へのご依頼も屋内清掃だけではなく、いろいろなお困り事をご相談頂けるようになって参りました。今月のたくさん頑張った中から、その一部をご紹介します。

換気扇掃除



キッチンの換気扇掃除のご依頼をいただきました。

ご家庭によって様々なメーカーや形状があり、行ってみないと分かりません。現場に入る前に、下見の時に撮った写真を確認すると、今回はシロツコファンでした。

どのような手順で行うか、部品によっては最初につけ置きをしたりお湯の温度はどうするかなど、限られた時間内の仕事なので頭の中をフル回転させながらの作業にかかります。

コンロを傷つけないように安全確認をしながら、下に新聞紙を敷いてファンを外していきます。この時がいちばん怖いですね。落とさないように慎重に進めます。

汚れを見ただけで使うのはこの洗剤! といくまでは、まだまだ慣れていない私たちです。もっと手際よく作業できるように、新しい技術や方法を取り入れていきたいと思えます。

森

気になっているお掃除は 私たちにお任せ下さい!



作業中にお客様とお話をされていて、草むしりのお客様とわかり、とってもありがたいことだなあ...と思えました!



家具の移動

高所作業

9月は2件、お風呂と窓周辺の掃除のお手伝いをさせて頂きました。どちらもお子さんの家族が戻ってくるので家を綺麗にしたいというご希望のお客様でした。

お子さんやお孫さんのことを考えて綺麗にして迎えてあげたいと願う、ご両親の温かいお気持ちにこたえられるように作業をさせて頂きました。

まだまだ暑い中だったので汗だくで行いましたが、作業後のお客様から頂く「有難う」の言葉にお力を頂きました。ありがとうございます。

技術ではお掃除のプロには負けてしましますが、少しでもお客様の想いに沿えるような役立ちをしたいという気持ちには負けずに、今後もお手伝いをさせて頂きたいと思えます。



渡邊

私もラク家事隊の仕事をしていますが他のメンバーの作業前後の写真を見て、この汚れは落ちるの? えっ! こんなにピカピカになるの! と、お客様目線で驚くことがあります。私も、お客様に感動していただけたら喜ばれる作業を心がけたいと思えます。

伏見



耕運



「草むしり日記」No.67

いつまでも暑い日が続くとはいえ、季節は秋を迎えました。草刈りのついでに、不用品の片づけのご相談もいただきます。他には、家具等の移動でもチカラになります。お庭や墓所に限らず、可能な限りのお困りごとにお応えいたします！

「予想以上でした！」と喜んでいただきました！



Before



After

作業終了後の報告写真できれいになったご実家の様子を見て、改めて喜んで下さいました。



Before



After



剪定



草刈り



忙しくてお庭のお手入れができていなくても私達がお手伝いいたします！



草むしり



お庭、墓地、お家の周りのお悩み事はお任せ下さい！



草むしり.com 高松 ☎ 0120-148-144

今月の社長のコラム

お陰様です。

9月28日(土)、今年度の経営計画達成に向けて、『下期実行計画発表会』を開催しました。

春からの大改革では、石材事業部と草むしり事業部を再統合し、「草墓事業部・グリーンメモリー」として新体制になりました。石材部門全員が異動し、今まで通りに石の仕事も継続しつつ、草むしり事業にも本格的に取り組んでいます。もとより、以前から支援として参加していましたが、7月以降は字彫課、大川工場、庵治工場のメンバーそれぞれが独立した新チームとして稼働しています。

石の職人というのは、来る日も来る日も石と対峙し、対話をしてきた人たちです。屋内の仕事から外へ出て、猛暑の中での慣れない外仕事にもひたむきにとり組み、淡々と作業を進めていく粘り強い姿勢に、さすがは職人さんたちだと思いました。



全社員が集合～！
久米山やすらぎの社の“神明殿”にて開催しました。



最近の彼らから直接聞く言葉や笑顔から、誰もが、とてもやり甲斐を持って仕事をしていることが伝わってきます。

お客様と交わす会話の中では、こんなにキレイになったのね、暑い中をありがとう！といった喜びの声やお礼の言葉を頂戴するそうです。このようにお客様の方から直接感謝の言葉を頂くことが、終日工場内で仕事をしていた職人さんたちにとっては新鮮で、尚且つこんなにも嬉しいものかと思ふに驚いたようです。

商売には、自らの努力だけではどうにもならないこともあります。多くの方たちがすでにお墓を作り終え、更にはそのお墓を閉じるようになったという時代の流れは、一企業の努力でどうにかなるものではありません。

草墓事業部・グリーンメモリー

今のような状況になるであろうことも見据えて、当社では14年前から草むしり事業にとり組んで参りました。いくら減っているとはいえ、お墓はなくならないことでしょう。当社が取り組んでいる「草墓事業部・グリーンメモリー」は、今現在も、そしてこれからの世の中にとっても必要な仕事だと確信しています。全社を挙げた取り組みは始まったばかりです。

社長 中谷明生

社内報

「つぶやきパレット」9月号より



お疲れ様です。最近ある社員の方から「毎日、仕事が楽しそうですね。」と事あるごとに言われます。なのでchat（チャット）先生に今の心情をばつてみました。すると・・・



＊どついたしまして！
そう感じて頂けて嬉しいです。何かまた考えたいことや質問があれば、いつでも知らせてくださいね。

なるほど、
確かにそうかも。
Chat先生、ありがとう



池寛幸、
50才を過ぎて
労働の楽しさを知る



＊池寛幸さんが50歳を過ぎてから労働の楽しさを知ったという話は、年齢を重ねる中で新たな視点や価値観を見出すことの重要性を示唆していますね。
多くの人が、若い頃には仕事を単なる生計手段として捉えがちですが、経験や人生の変化を経ることで、仕事そのものに喜びや充実感を見つけることができる場合もあります。
50代以降で労働の楽しさに目覚める背景には、これまでのキャリアや人生経験からくる余裕や成熟として事項実現への欲求が関係しているのかもしれない。



屋島が望める、久米山やすらぎの社

やすらぎの社HP



草むしり.com 高松

フリーダイヤル 0120-148-144

株式会社 草むしり岡山

本社 〒705-0015 岡山県備前市島田670-1

直通携帯 090-4975-6349 (朝倉)



創業以来100余年、幸せな明日へ折りの心を...
中谷石材株式会社

本社 〒761-0121 香川県高松市牟礼町牟礼3766-1

電話 087-845-5006 FAX 087-845-5062



中谷石材HP